
Cours de français 
S1 - A1 - l’alphabet, les sons

1. Se rencontrer
2. La prononciation de l’alphabet, 

3. Les sons nasaux, 
4. Les articles un, une, le, la, les, 

5. La liaison 
6. La prononciation des consonnes à la fin des mots



Cours 1

Le déroulement du 1er cours

1. Je m’appelle/Enchanté

2. l’Alphabet
a. Jouer cette vidéo et faire ensemble: French alphabet pronunciation / Prononciation de l'alphabet français

b. Activité: Épeler votre prénom

c. Activité: Épeler ces mots

3. Écrivez les mots que vous connaissez en français, s’il vous plaît. 

4. Les sons nasaux

5. La liaison

https://www.youtube.com/watch?v=yp8Pv1o5csw&list=UUhe5DkKJN5jIjb0Qi-zG9OQ&index=15


⅕ 

1. Je m’appelle/Enchanté

● Je m’appelle Laura.  (My name is Laura.)
● Enchantée. (Nice to meet you.)
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1. l’Alphabet
a. Jouez cette vidéo et répétez ensemble: French alphabet pronunciation / Prononciation de l'alphabet français

b. Activité: Épelez votre prénom

c. Activité: Épelez ces mots

https://www.youtube.com/watch?v=yp8Pv1o5csw&list=UUhe5DkKJN5jIjb0Qi-zG9OQ&index=15


⅗ 

Écrivez les mots que vous connaissez en français, s’il vous plaît. 



Activité: Épeler ces mots, lettre par lettre

1. manger
2. nager
3. opéra
4. plante
5. questionnaire
6. randonnée
7. serpent
8. table
9. université

10. vitamines
11. webcam
12. auxiliaire
13. yaourt
14. zèbre



⅘ Les sons nasaux

Jean mange des bonbons dans le train en direction de Lyon. 

Jean mange des bonbons dans le train en direction de Lyon. 

Jean is eating candy on the train to Lyon. 

Did you hear the “N” sounds? No. Because with nasal sounds, the “N” sound disappears. Air goes through nose and mouth slightly. 

Sometimes when you see an An, En, In, or Un 



⅘ Les sons nasaux
An/En : Enfants   

0 mouth

Maman (Mom)

Maman t’attend.  (Mom is waiting for you.)

Maman t’entend.  (Mom is listening to you.)

Maman attend souvent les enfants. (Mom often waits for the kids.)

Maman entend souvent les enfants. (Mom often hears the children.)



Une liaison - > Z
Support

1. https://apprendre.tv5monde.com/fr/aides/prononciation-la-liaison 

2. https://www.lepointdufle.net/ressources_fle/liaisons_obligatoires_liaisons_interdites.htm 

entre deux mots 

a, e, i, o, u les voyelles

les enfants

les options

les éléphants 

les églises

les écoles 

les avions 

Nous allons (We go, or we’re going to…) 

Nous allons étudier les éléphants. 

https://apprendre.tv5monde.com/fr/aides/prononciation-la-liaison
https://www.lepointdufle.net/ressources_fle/liaisons_obligatoires_liaisons_interdites.htm


Les notes de notre tableau blanc

● Vous pouvez vous présenter, s'il vous plaît?  Can you please 
present yourself?

● Bonjour, je m'appelle _________. (Laura)   My name is Laura.
● Est-ce qu'il y a des questions?  Are there any questions?
● Avant de commencer… Before beginning…
● Est-ce que vous avez regardé la vidéo? l'Alphabet francais?  Did 

you watch the video?
● Je vais partager mon écran. I’m going to share my screen. 
● Vous pouvez épeler votre prénom, svp? Can you please spell your 

first name? 



Activité: Épelez ces mots

1. avion
2. balcon
3. céréales
4. dentiste
5. enfant
6. fraise
7. géologie
8. habiter
9. idée

10. juge
11. karaoke
12. lune



Les consonnes qui ne se prononcent pas en fin de mot

Les consonnes d, p, s, t, g, x, z ne se prononcent généralement pas en fin de mot. Rond, galop, après, toit, long, 

nez, beaux

Exceptions : Ces consonnes se prononcent parfois en fin de mot.

1. d dans les mots : David, Madrid, sud

2. g dans les mots d’origines étrangères : ping-pong

3. g lorsqu’il est précédé d’une voyelle : touareg

4. p dans les mots : cap, handicap, stop

5. s dans les mots : bus, express, maïs, mars, oasis, sens, tennis, tous (pron.) N.B. fils [fis] = mon fils MAIS 

fils [fil] = des fils de soie

6. s dans les mots d’origine latine : eucalyptus, plus (davantage), terminus, virus

7. s dans certains noms propres : Calvados, Clovis, Damas, Fréjus, Marius, Tunis

8. t dans les mots : brut, direct, est (point cardinal), exact, huit, net, ouest, sept N.B. le Christ [krist] MAIS 

Jésus-Christ [jezykri]

9. t facultatif : but, août

10. x se prononce [s] : dix, six

11. x se prononce [ks] : Aix, Félix, larynx, pharynx, onyx, sphinx

12. z se prononce [z] : gaz, Suez



Les consonnes qui se prononcent en fin de mot
Généralement, les consonnes c, f, l, r se prononcent en fin de mot.

sac    naïf    miel  tour

Exceptions : Parfois, ces consonnes ne se prononcent pas en fin de mot.

1. c dans les mots : escroc, estomac, porc, tabac

2. c après n : banc, blanc, franc N.B. C se prononce [g] dans zinc

3. f dans les mots : cerf, nerf, chef-d’œuvre, clef, bœufs (au pl.), œufs (au pl.)

4. f se prononce [v] quand on fait la liaison avec les mots ans, heures, hommes : neuf ans, neuf heures, 

neuf hommes

5. L dans les mots : fusil, gentil, outil, persil, sourcil

6. L dans les finales -ault, -auld : La Rochefoucauld, Perrault, Renault

7. r -er se prononce [e] : palmier, premier, parler (finales des verbes en -er)

8. r -er se prononce [ɛR] : amer, cher, divers, envers, fer, fier, hier, hiver, mer, super, tiers, (à) travers, 

univers, ver, vers



Autres finales

1. b est muet dans les mots : plomb, aplomb

2. ed se prononce [e] : pied

3. ed se prononce [ɛd] : Alfred, bled

4. ent se prononce [ɑ̃] à la fin des noms, adjectifs et adverbes : agent, lent, lentement

5. ent est muet dans les désinences verbales : ils parlent, ils parlaient, qu’ils parlent

6. es est muet sauf dans les mots monosyllabiques où il se prononce [e] : des, les, mes, ses, ces, tes

7. et se prononce [ɛ] à la fin des noms et des adjectifs : bouquet, complet

8. ez se prononce [e] dans les désinences verbales : vous parlez, vous parliez



Ce que l’on a fait

Une récapitulation:

1. Votre prénom

2. l'Alphabet

3. La prononciation de quelques mots

4. épeler votre prénom

5. les sons nasals

6. La liaison en français 



Fin


